







## 2. Pengujian Hipotesis

Jenis penelitian ini adalah penelitian korelasional, yaitu mengetahui hubungan antara variabel yang satu dengan variabel yang lain. Untuk menganalisis hasil penelitian apakah terdapat hubungan dari kedua variabel tersebut peneliti menggunakan angka yang dideskripsikan dengan menguraikan kesimpulan yang didasari oleh angka yang diolah dengan metode statistik (Muhid 2012).

Pengujian hipotesis dapat dilakukan dengan bantuan statistik deskriptif dari data yang sudah dianalisis yang umumnya mencakup jumlah subjek ( $N$ ), mean skor skala ( $M$ ), deviasi standar ( $\sigma$ ), varian ( $s$ ), skor minimum ( $X_{\min}$ ) dan skor maksimal ( $X_{\max}$ ) serta statistik lain yang dirasa perlu (Azwar, 2009).

### a. Uji Normalitas

Uji normalitas sebaran dilakukan untuk mengetahui apakah data yang diperoleh dari setiap variabel penelitian bervariasi atau berdistribusi secara normal atau tidak. Pengujian normalitas data ini dilakukan dengan menggunakan uji *kolmogorov-Smirnov* dengan bantuan program SPSS 16.0. *for windows* apabila diperoleh nilai  $p > 0,05$ , dapat disimpulkan bahwa data berdistribusi normal. Hasil uji normalitas dari kedua variabel dapat dilihat pada tabel sebagai berikut ini :







## B. Pembahasan

### **Hubungan *Parental Permissiveness* Terhadap Tingkat Kreativitas Kognitif Pada Remaja**

Penelitian ini bertujuan untuk menguji apakah terdapat hubungan antara *parental permissiveness* terhadap tingkat kreativitas kognitif pada remaja. Berdasarkan data penelitian yang telah melalui tahap analisis kemudian dilakukan diskusi tentang hasil penelitian tersebut sehingga dapat dijelaskan dalam pembahasan berikut.

Penelitian yang sudah dilakukan pada remaja yang ada di SMA Islam Dudusampeyan Gresik untuk mengetahui hubungan *parental permissiveness* terhadap tingkat kreativitas kognitif pada remaja dengan klasifikasi usia antara 15 sampai 18 tahun dengan hasil koefisien korelasi adalah 0.413 dengan signifikan 0,007 dapat disimpulkan bahwa terdapat hubungan positif yang signifikan antara *parental permissiveness* terhadap tingkat kreativitas kognitif pada remaja. Dalam penelitian ini terdapat arah yang positif bahwa adanya *parental permissiveness* (sikap permisif dari orang tua) akan meningkatkan kreativitas kognitif pada remaja.

Kreativitas kognitif sebagai suatu proses berpikir yang lancar dan orisinal dalam menciptakan suatu gagasan yang bersifat unik, berbeda, baru, dan bermakna. Kemampuan seseorang dapat dituangkan melalui berbagai kreativitas kognitif yang dimilikinya. Penelitian ini dilakukan di SMA Islam Dudusampeyan Gresik karena sebagian besar remaja di sekolah tersebut masih memiliki kreativitas yang rendah, terbukti dengan belum adanya hasil



karya (produk) kreativitas yang dihasilkan oleh siswa/i pada saat ini. Hal tersebut ditambah dengan hasil dari tes kreativitas yang sudah dilaksanakan oleh sebagian siswa/i kelas X dimana hasilnya tidak ada yang menunjukkan angka kreativitas figural yang tinggi. Kreativitas individu sebenarnya dapat meningkat atau menurun dikarenakan pengaruh dari dalam dan luar individu. Semisal adanya lingkungan yang terus mendorong individu agar berfikir kreatif.

Individu yang memiliki kreativitas kognitif yang tinggi maka diharapkan anak mampu memecahkan persoalan yang dihadapinya secara efektif dan efisien. Akibatnya anak memiliki kemungkinan lebih besar untuk sukses di masa depannya dan kreativitas kognitif merupakan kemampuan anak menciptakan gagasan baru yang asli, imajinatif, dan juga kemampuan mengadaptasi kemampuan baru dengan gagasan yang sudah dimiliki (Safaria 2005). Tingkat kreativitas kognitif yang dimiliki setiap individu memang berbeda-beda. Terdapat beberapa faktor yang mampu mempengaruhinya seperti yang dijelaskan oleh beberapa tokoh pada bab sebelumnya. Menurut Munandar (1999) Kreativitas kognitif individu dipengaruhi pula oleh faktor internal (motivasi intrinsik) dan faktor eksternal (motivasi ekstrinsik) dan faktor eksternal.

Faktor internal (motivasi intrinsik) ini meliputi keterbukaan, locus of control yang internal, kemampuan untuk bermain atau bereksplorasi dengan unsur-unsur, bentuk-bentuk, konsep-konsep, serta membentuk kombinasi-kombinasi baru berdasarkan hal-hal yang sudah ada sebelumnya.

Faktor internal yang mampu mempengaruhi tingkat kreativitas remaja seperti motivasi pada seseorang. Motivasi ini merupakan dorongan yang utama untuk sebuah kreativitas ketika individu membentuk hubungan-hubungan baru dengan lingkungannya dalam upaya menjadi dirinya yang sepenuhnya. Dorongan pada setiap orang yang bersifat internal ada dalam individu itu sendiri namun membutuhkan kondisi yang tepat untuk mewujudkannya.

Faktor eksternal atau motivasi ekstrinsik (faktor yang berasal dari dorongan atau pengaruh lingkungan) seperti kondisi lingkungan yang mampu menjadi pendorong bagi individu untuk meningkatkan kreativitasnya. Adapun lingkungan yang dimaksudkan seperti keamanan psikologis dan kebebasan psikologis. Keamanan psikologis akan terbentuk dari tiga proses yang saling berhubungan yaitu dengan menerima individu dengan apa adanya dan segala kelebihan serta keterbatasannya, mengusahakan tidak adanya evaluasi eksternal, dan memberikan pengertian secara empatik (dapat ikut menghayati).

Kebebasan psikologis yaitu jika lingkungan mengizinkan atau memberi kesempatan kepada individu untuk bebas mengekspresikan secara simbolis pikiran-pikiran atau perasaan-perasaannya (*permissiveness*). Sikap *permissiveness* akan memberikan kepada individu kebebasan dalam berfikir atau merasa sesuai dengan apa yang ada dalam dirinya. Dalam kebebasan psikologis dijelaskan pula jika lingkungan memberi kesempatan dan bersikap selalu membolehkan kepada individu untuk bebas

mengekspresikan secara simbolis pikiran-pikiran atau perasaannya melalui sebuah kreativitas yaitu *permissiveness*.

Menurut Yusuf (2012) terdapat beberapa sikap dari orang tua yang dapat dikatakan sebagai sikap permisif orang tua (*parental permissiveness*) antara lain

1. Orang tua memberikan kebebasan kepada remaja atau anak untuk berfikir dan berusaha
2. Orang tua selalu menerima gagasan/pendapat yang disampaikan remaja/anak,
3. Orang tua berusaha membuat anak merasa diterima dan merasa kuat,
4. Orang tua memiliki sikap toleran,
5. Memahami kelemahan remaja atau anak, dan cenderung lebih suka memberi yang diminta remaja atau anak daripada menerima sesuatu dari mereka.

Dijelaskan bahwa sikap permisif orang tua (*parental permissiveness*) sebagai motivasi ekstrinsik dalam mengembangkan kreativitas kognitif individu. Parental permissiveness sebagai sikap permisif dari orang tua (serba membolehkan dan selalu memberikan kesempatan) kepada remaja untuk selalu mengeksplor kemampuannya, selalu menerima pendapat remaja, dan bersikap toleransi. Parental permissiveness merupakan kebebasan psikologis yang didapatkan individu, karena dengan memberikan kebebasan atau selalu membolehkan anak/remaja

mengekspresikan perasaannya melalui tindakan konkrit mampu menjadi dorongan kepada individu itu sendiri terhadap kreativitas kognitifnya.

Lingkungan seseorang mampu mempengaruhi bagaimana individu tersebut berfikir dan bersikap. Lingkungan pertama yang menjadi bekal dan pengaruh yang tinggi adalah keluarga, dalam hal ini orang tua. Setiap orang tua akan memberikan perlakuan yang berbeda kepada masing-masing remaja. Tidak semua orang tua memberikan kebebasan sepenuhnya kepada remaja untuk bereksperimen dan melakukan apa yang diinginkannya, termasuk yang berkaitan dengan kemampuan dan bakat yang dimiliki.

Dalam sebuah teori dijelaskan individu yang disikapi dengan kehangatan dan sikap permisif menghasilkan individu yang memiliki sosial tinggi, mandiri dan kreatif (Khalid dalam Bibi dkk 2013). Begitupun dengan dampak daripada sikap permisif orang tua (*parental permissiveness*) itu sendiri akan muncul beberapa sikap pada anak/remaja diantaranya yaitu kemampuan dalam memecahkan masalah dan tingkat kepercayaan diri yang tinggi. Kedua perilaku tersebut merupakan salah satu dari beberapa ciri-ciri yang dimiliki oleh individu yang kreatif seperti yang dijelaskan Torrance dalam Safaria (2005).

Berdasarkan hasil penelitian dan ditunjang dengan teori-teori yang ada dihasilkan hubungan positif antara *parental permissiveness* dengan tingkat kreativitas kognitif pada remaja. Hal ini menunjukkan adanya hubungan antara *parental permissiveness* terhadap tingkat kreativitas pada remaja. Semakin tinggi *parental permissiveness* (sikap permisif orang tua)

